

IV CONGRESO

El IV Congreso de Cooperativismo Agrario se celebró los días 14, 15 y 16 de noviembre en Salamanca. El eslogan escogido refleja en gran medida los objetivos que nos hemos marcado con nuestro IV Congreso: "analizar los nuevos retos y ofrecer nuevas respuestas". El IV Congreso comenzó el día 14 de a las 10:30 con el acto inaugural, presidido por S.A.R el Príncipe de Asturias.



A su llegada el Príncipe saludó a Jose Maria Luqui, presidente de CCAE.



Fachada del Palacio de Congresos de Salamanca donde tuvo lugar el IV congreso de Cooperativismo Agrario.



Más de mil quinientas personas acudieron al IV Congreso en Salamanca.



El Príncipe junto al stand de Hojiblanca.



El Príncipe Felipe en el stand de Acorex.



El Príncipe Felipe junto al stand de Covap.

IV congreso



Vista general de los asistentes en la sala mayor durante la inauguración.



D. Felipe animó a los cooperativistas a continuar con su trabajo, a pesar de reconocer el panorama complejo que se vive en la actualidad



De izquierda a derecha: Ricardo Martín, presidente de Urcacyl, Isaías García Monje, delegado del Gobierno regional, Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura, Juan Vicente Herrera, Presidente de la Junta de Castilla y León, S.A.R. el Príncipe Felipe, José María Luqui, Presidente de CCAE, Manuel Estella, Presidente de las Cortes regionales, Julián Lanzarote, Alcalde de Salamanca y Luis Enrique Clemente, Vicepresidente de Caja Duero.



Bodegón de productos cooperativos.



Príncipe Felipe en el stand de AN.



El Príncipe Felipe y el ministro Miguel Arias Cañete junto al stand de Anecoop.

El Príncipe Felipe alabó la labor social de las cooperativas en el mantenimiento del tejido rural, con frecuencia las únicas empresas existentes en el campo, capaces de generar empleo estable y que contribuyen a elevar el nivel de vida del mundo rural. Durante su discurso destacó los desafíos que han supuesto la incorporación de España a la Comunidad Europea y en la implantación del Mercado Único, ambos superados de forma extraordinaria por las cooperativas.

En el acto también participó Juan Vicente Herrera, Presidente de la Comunidad Autónoma de Castilla León, quien destacó el liderazgo de las cooperativas en el tejido agrario de esta Comunidad Autónoma, con la presencia en los mercados a través de la agroalimentación en la que el movimiento cooperativo regional ha sido pionero.

Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura, subrayó el importante papel de las cooperativas cuya facturación supone el 43% de la Producción Final Agraria.

José María Luqui, presidente de CCAE, aprovechó la ocasión para resaltar el carácter social y vertebrador del cooperativismo agrario español. Durante su discurso puso de manifiesto el esfuerzo de las cooperativas por producir alimentos sanos y de calidad, así como el compromiso con la gestión de una agricultura sostenible, que pueda ser heredada por las futuras generaciones. Al mismo tiempo, recalcó la necesidad de concertar alianzas y promover la intercooperación, para hacer frente a los nuevos desafíos y buscar soluciones ante el mercado cada vez más globalizado y exigente.

Ricardo Martín, Presidente de URCACYL, subrayó que a través del cooperativismo se podrá dar respuesta a las nuevas preocupaciones que demanda la sociedad, y en las que hace hincapié la nueva política agraria: la calidad, la seguridad alimentaria, la conservación del medio ambiente y el desarrollo rural.

En el acto de inauguración participó a través de un video saludo el Comisario de Agricultura de la Unión Europea, Franz Fischler, que defendió la propuesta de la revisión intermedia de la PAC, e insistió en la necesidad de llevar a cabo un desacoplamiento de las ayu-



Juan Vicente Herrera, presidente de la Comunidad de Castilla y León, durante su intervención.



Durante su intervención, el príncipe Felipe destacó el papel dinamizador de las cooperativas en la incorporación de jóvenes a las explotaciones agrarias como una opción de futuro.



Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura en el acto de inauguración.



José María Luqui, Presidente de CCAE en un momento de su intervención.

IV congreso



Durante su discurso Ricardo Martín agradeció la elección de Salamanca como sede del IV Congreso de Cooperativismo Agrario.



El Príncipe Felipe, Juan Vicente Herrera, Presidente de la Junta de Castilla y León y Miguel Arias Cañete, ministro de Agricultura, junto con los miembros del Consejo Rector de CCAE.



De izquierda a derecha, Ricardo Martín, Presidente de URCACYL, José María Luqui, Presidente de CCAE, Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura, Francisco de la Riva, Vicepresidente Ejecutivo de Fertilberia, Eduardo Baamonde, Director General de CCAE y José Faus, Presidente del Consejo Sectorial de Suministros de CCAE.



De izquierda a derecha, José Luis Pascual, José Faus, Francisco de la Riva y Santiago de Andrés.



El Príncipe junto al bodegón de productos cooperativos, acompañado de Jose M.^a Luqui, Presidente de CCAE.

das agrícolas ligadas a la producción. Durante su intervención manifestó que dos son las únicas opciones factibles, el desacoplamiento de las ayudas o llevar a cabo drásticos recortes en los pagos.

Tras la intervención de Fischler, se desarrolló una conferencia magistral a cargo de Carlos San Juan, Catedrático Jean Monett e investigador especializado en la evaluación del impacto de la globalización de los mercados agroalimentarios.

Paralelamente a la conferencia de Carlos San Juan, el Príncipe Felipe, tuvo la oportunidad de conocer de cerca los productos de varias cooperativas como Martín Codax, Vitivinícola del Ribeiro, Acorex, Hojiblanca, Agropecuaria de Navarra, Anecoop, Covap y Actel.

Durante el recorrido por los diferentes stands de cooperativas, José María Luqui, Presidente de CCAE, ofreció al Príncipe el bodegón con productos cooperativos.

A continuación intervino Miguel Arias Cañete, Ministro de Agricultura quien desarrolló una disertación sobre la política agraria española ante los nuevos desafíos, cuyo texto íntegro aparece en páginas posteriores.

Durante la celebración del Congreso de la Confederación de Cooperativas Agrarias que se celebra en Salamanca se ha procedido a la rúbrica de un convenio comercial entre cinco grupos de cooperativas de ámbito autonómico y la compañía Fertilberia para el acceso de éstos al nivel de primeros clientes del productor nacional. El con-

IV congreso



De izquierda a derecha, Rafael Arias Salgado, Antonio Luque, Pedro Ara y José María Mújica.



De izquierda a derecha, Esther Herranz, Xavier Tubert, María Rodríguez y Salvador Jové.



De izquierda a derecha, Isabel García Tejerán, Eduardo Baamonde y José Manuel Silva.



De izquierda a derecha, Paolo Bruni, Jean Paul Bonnel, Félix Báguena, John Tyrrel y Gabriel Trenzado.

venio que fue firmado por el Vicepresidente ejecutivo de Fertiberia, Francisco J. De la Riva y por el Presidente de CCAE, José María Luqui establece los parámetros generales por los que se regirán las relaciones comerciales entre Fertiberia y los siguientes grupos cooperativos: Coarval en la zona de Valencia, Centralcoop en Castilla-La Mancha, Coopcyl en Castilla y León, Del Agro en la Cornisa Cantábrica y Galicia, y Alto Ebro en la zona del mismo nombre. De esta manera, se incrementa de manera sustancial la participación de las cooperativas dentro del club de mayoristas de fertilizantes a nivel nacional. Además, se expresa el interés de que ésta siga incrementándose, pudiendo ser las cooperativas andaluzas las próximas en incorporarse.

Según el Presidente del Consejo Sectorial de Suministros de CCAE, José Faús Catalá, este convenio representa un paso en la dirección correcta que deben seguir las cooperativas de inputs en el sentido de agrupar volumen de compra y acceder al más alto nivel a los mercados, para lo cual hacen falta cooperativas que actúen conjuntamente en las negociaciones comerciales incluso a nivel nacional.

Una vez finalizada la conferencia de apertura, el Congreso se articuló en tres grandes bloques o ejes.

A. EL ENTORNO SOCIOECONÓMICO

A través de dos mesas redondas se analizaron los nuevos retos del mercado, tanto desde el punto de vista de los suministradores de los principales "inputs" como de los clientes, la industria agroalimentaria, la gran distribución y finalmente, los consumidores.

La primera se dedicó al sector proveedor de medios de producción. Participaron como ponentes D. Francisco de la Riva, Vicepresidente Ejecutivo de Fertiberia, D. José Luis Pascual, Subdirector de Asistencia Técnica de Repsol y D. Santiago de Andrés, Director General de Veterindustria.

En la segunda mesa redonda participaron D. Pedro Ara, Responsable de Desarrollo Corporativo de EBRO-PULEVA, primer grupo agroalimentario español, el presidente de Carrefour, D.

Rafael Arias Salgado y representando a los consumidores D. José María Mújica, Director de la OCU. Esta mesa redonda tuvo como objetivo conocer las opiniones de clientes y competidores respecto al presente y futuro del sector agroalimentario.

B. EL ENTORNO SOCIOPOLÍTICO

Este bloque estuvo repartido en varias sesiones. La primera mesa redonda contó con la presencia de los eurodiputados españoles de la Comisión de Agricultura. Expusieron sus impresiones sobre los debates que se producen en el Parlamento Europeo, tanto los relativos a la revisión intermedia de la PAC como aquellos otros aspectos que inciden directa o indirectamente en nuestra agricultura. Evidentemente, sus exposiciones fueron presentadas desde los diversos ángulos políticos de cada uno de los partidos que representan, pero no cabe duda de que las opiniones de los eurodiputados contribuyeron al debate. Participaron Doña Esther Herranz (PP), Doña María Rodríguez (PSOE) y Don Salvador Jové (IU).

El día 15 de noviembre, la segunda jornada, se reservó D. José Manuel Silva, Director General de Agricultura de la UE y a D^a Isabel García Tejerán, Secretaria General de Agricultura del MAPA. D. José Manuel Silva expuso y defendió las propuestas de la Comisión para la revisión intermedia de la PAC y D^a Isabel García Tejerina expuso la posición del Ministerio de Agricultura al respecto.

C. LA RESPUESTA COOPERATIVA

El tercer y último bloque se dedicó a las respuestas que están dando las cooperativas ante los retos y demandas del mercado y de la sociedad. Con una mesa redonda donde se expusieron 3 experiencias cooperativas europeas que constituyen una referencia y un modelo interesante. El grupo cooperativo Vall D'Orbieu es hoy por hoy el primer exportador de vinos de Francia y constituye todo un ejemplo de integración cooperativa e intercooperación, su representante fue Jean Bonnell.



Video saludo de Franz Fischler, Comisario de Agricultura de la UE.



Grupo de Trabajo I Cooperativas Agrarias y Calidad.



Grupo II Dimensión Empresarial ante el mercado globalizado.



Grupo III Prestación de servicios.

IV congreso



Manuel Lamela, Subsecretario del Ministerio de Agricultura.



De izquierda a derecha Javier Taboada, Joaquín Herráez, Alejandro Cañas y Paula Kreisler en la lectura de conclusiones de los grupos de Trabajo.



Acto de clausura del IV Congreso, de izquierda a derecha: Alfonso Mielgo, director general de Caja Duero, Manuel Lavela, subsecretario del MAPA, José María Luqui, presidente de CCAE, José Valín, consejero de Agricultura de Castilla y León, Manuel Sánchez, presidente de la Diputación de Salamanca y Ricardo Martín, presidente de URCACYL.

Paolo Bruni Presidente de APO CONERPO, cooperativa italiana que también constituye un modelo de integración en el ámbito de las frutas y hortalizas y es el primer grupo hortofrutícola italiano. Finalmente, John Tyrrell comentó la experiencia irlandesa, muy interesante si tenemos en cuenta el desarrollo acelerado que han tenido las cooperativas de este país, donde hace muy poco tiempo mantenían todavía una estructura atomizada y que hoy son líderes en los mercados internacionales de los productos lácteos y cárnicos.

Tras la exposición de las cooperativas comunitarias, se desarrollaron tres grupos de trabajo, dedicados monográficamente a los siguientes temas: calidad, dimensión empresarial y servicios. En cada uno de estos grupos se expusieron 4 experiencias cooperativas españolas relacionadas con los temas selec-

cionados. En el Grupo de Calidad participaron representantes de las cooperativas de COLEAR (Castilla y León), AGROMURGI (Andalucía), TROIL VEGAS ALTAS (Extremadura) y SAN CAYETANO (Murcia).

En el Grupo de Dimensión Empresarial, participaron representantes de las cooperativas ARROSAIRES DEL DELTA DEL EBRO (Cataluña), AN (Navarra), CHAMPINTER (Castilla-La Mancha) e INTERCOOP (Valencia).

Y por último, en el Grupo de Servicios participaron representantes de la cooperativa ARCO IRIS (Aragón), LA OTURENSE (Asturias), CUMA JARAMICA (Navarra) y BEHI ALDE (País Vasco).

El tercer y último día el Subsecretario de Agricultura, D. Manuel Lamela planteó su visión sobre el sector agroalimentario español y el papel que juegan y deberán jugar en el futuro las cooperativas.

A continuación se procedió a la lectura de conclusiones de los tres grupos de trabajo que esperamos constituyan una referencia válida para el desarrollo futuro de las iniciativas del cooperativismo agrario español. Las conclusiones de cada grupo aparecen en páginas posteriores.

El acto de clausura estuvo presidido por el Consejero de Agricultura de Castilla León, D. José Valín, acompañado por el Subsecretario del Ministerio de Agricultura, el Presidente de la Diputación de Salamanca y el Presidente de URCACYL, D. Ricardo Martín, José María Luqui, Presidente de la CCAE, y Alfonso Mielgo, Director General de Caja Duero.

Se cerró el IV Congreso con un catering donde se degustaron productos típicos elaborados por cooperativas de Salamanca. ■